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党建引领铺就温暖征收路 乔家路地块居民开启幸福新生活
7月 20日，小东门街道举行乔家路地块

旧城区改建项目集中搬迁仪式。从这一天开
始，居民们就要告别蜗居，开启幸福新生活
了！
当天凌晨，乔家路的居民们便开始收拾

屋子、打包行李，热火朝天地忙碌起来，每个
人的脸上都是满满笑容。一大早，街道机关干
部、居委社工、志愿者等就来到居民家中，帮
忙一起搬家，搬场公司的货车也已经早早准
备就绪。活动现场格外热闹，舞龙舞狮团队献
上了精彩的文艺表演，还有锣鼓助阵，一片欢
声笑语。乔家路居民代表分别向辖区居委会
和征收事务所送上锦旗，对他们长期的关心
和细致的帮助服务表示感谢。上午 10 时许，
乔家路的首批搬迁居民在领导们的欢送下坐
上卡车，集体搬迁。一些居民老街坊们还互留
联系方式，表示今后要经常聚聚，一起常回家
看看。
挥手告别的现场，有拥抱、有祝福、有热

泪更有欢笑，乔家路的居民朋友们，对旧改期
盼了这么多年，几代人的梦想而今终于实现

了。在大家的欢送下，搬迁大卡车缓缓驶离，
回望挥手的居民们由此开启最美好的新篇
章！
项目务实高效推进，党建引领作用功不

可没。让党旗在征收一线飘扬，是街道党工委
和第一征收所党总支的共识。乔家路地块旧
城区房屋征收改建项目是上海今年正式启动
的第一批“市区联手”旧改征收项目，事关城

市长远发展和百姓福祉。为此，小东门街道党
工委、办事处在区委区政府的坚强领导下，立
足新的历史方位，围绕这项民生工程，不断总
结提炼成功运用于泛东街整治、滨江党建等
工作的“众筹共建”机制，着力升级党建引领
和服务模式，更高效地促成各个主体的互联
互动、共建共享，探索出一条以党建推动旧改
征收的新路径。

自项目正式启动以来，小东门街道党工
委通过整合党建资源，发挥第一征收所党总
支和四个居民区党组织的战斗堡垒作用和广
大党员的先锋模范作用，使党建工作成为征
收工作的稳压器和助推器。
活动现场，小东门街道还设置了丰富的

服务摊位，其中包括门联赠送、法律咨询等。
（社区党建办）

市政协副主席赵雯一行来街道
视察乔家路地块旧区改造工作

□通讯员 唐浩亮

从视察活动中获悉，在“十三五”后两年
以及“十四五”初期，黄浦区将重点聚焦老城
厢地区，全力以赴推进各项具体工作，使居民
居住条件得到根本性的改善。到“十四五”期
末，黄浦区将基本完成成片二级以下旧里改
造任务。今年黄浦区的旧改目标是征收 8000
户、收尾 5个项目。截至目前，全区完成旧改
签约已超过 4000 户，顺利收尾 3 个项目，全
区旧改工作正在有序推进中。

当天，市政协赴乔家路旧改基地视察，听
取了黄浦区第一征收事务所总经理张国樑关
于乔家路旧改项目进展情况的介绍，并实地
察看了地块现状。

在随后召开的座谈会上，黄浦区汇报了
老城厢区域旧区改造具体情况。对黄浦区旧
改工作取得的成绩，参加专题视察的政协委
员表示肯定。他们表示，旧区改造是只争朝夕
的民生工程，要乘势而上、全面提速，持续打
好这场攻坚战；对于房屋“留”“改”“拆”，

要尽快加以甄别，有的放矢采取措施；要把近
期措施和长远目标结合起来，既要解决百姓
急难愁居住问题，也要考虑到旧改地块风貌
保护与后续发展问题；要做好旧改项目的功
能布局，推动项目的高质量建设、高品质运
营。
赵雯指出，老城厢历史风貌保护与旧区改

造是上海城市更新中的重中之重，关乎留住
城市之根、历史文脉，关乎民生。各方要提高
政治站位，既要算经济账，更要算政治账、社

会账。要聚焦问题、聚集资源、聚合力量，关注
做好城市设计、规划引领、大胆创新、优化政
策、破解难题，扎实推进历史风貌保护旧改工
作，努力改善市民居住条件和生活质量。

下一阶段，小东门街道将举全街道之
力，以最公开、最透明、最快速的工作要求，
按时按质实现征收目标。具体要求如下：一
是加强组织领导。成立临时指挥部，将机关
干部增派到第一线与征收所无缝对接，提
前介入，形成合力，做实群众工作，争得居

民群众的理解和支持。二是掌握工作方法。
通过动员机关干部、居委干部、社区党员，
召开征收政策专业培训，掌握与群众沟通
的技巧和方法，抓住重点，突破难点，密切
联系群众，做到问需问计问政于民。三是坚
持问题导向。机关联络员主动下沉联系居
委，做好特殊困难户的排摸工作，加大补偿
方案的政策宣传力度，通过问题导向，将群
众工作做得更加扎实深入，切实增强居民
的幸福感、获得感、安全感。

近日，市政协一
行赴黄浦区开展“旧
区改造推进情况及

主要问题 ” 专题视
察。 市政协副主席赵
雯参加。


